

FOTIA denuncia ante la opinión pública del país al gobierno

Los Sindicatos de Obreros de Fábrica y Surco de los ingenios Concepción y San Juan, ante la renuncia del Subsecretario de Trabajo en su calidad de árbitro para enfrentar el problema del Convenio salarial para los trabajadores azucareros, se ven en la necesidad de denunciar ante la opinión pública de Tucumán y el país que esa actitud es una maniobra mas para dilatar el otorgamiento de las conquistas que reclamamos, maniobra que beneficia exclusivamente a los industriales azucareros.

También debemos señalar que los trabajadores azucareros solo aceptamos el arbitraje en forma condicionada. En forma rotunda y categorica sostenemos que se acataran las conclusiones siempre y cuando ellas satisfagan nuestras mínimas reclamaciones. Y adelantamos, asimismo, que los sindicatos de los Ingenios Concepción y San Juan, no van a aceptar que el aumento salarial baje del 30 por ciento o que sea otorgado sin tenerse en cuenta la fecha del vencimiento del convenio anterior: nuestro convenio 1966 registrá desde el pri-

mo minuto del día siguiente del día en que ha vencido el de 1965. Decimos esto para que no haya dudas de ninguna naturaleza FOTIA solicitó, en tiempo y forma, la consideración del convenio, a fin de lograr su vigencia de acuerdo a las fechas que ya son tradicionales en los convenios azucareros. Han sido los industriales azucareros así como el anterior gobierno constitucional y el régimen implantado el 28 de junio, quienes son responsables que hayamos llegado a esta altura del año sin convenio.

La renuncia del árbitro, repetimos, es una dilación mas y una inadmisible e inaceptable dilación. El gobierno de la nación refirma, de esta manera, la política gremial represiva que lo viene caracterizando. Castiga, por un lado, a la economía popular con aumentos brutales en el régimen impositivo impone aumentos inconcebibles en los combustibles ofrece todas las garantías estatales para las maniobras de especuladores y empresarios para encarecer los artículos que consume la población, baja el valor adquisitivo del sala-

rio con emisiones siderales, por un lado; y por otro, demora deliberadamente la sanción de los convenios y pretende reemplazar los acuerdos paritarios por medio de arbitrajes a cargo de elementos al servicio de los intereses de la oligarquía y de la especulación antipopular antinacional.

Es por ello que nos dirigimos a todos los trabajadores azucareros de Tucumán, a fin de solicitarles se expidan sobre la necesidad inmediata de una rápida solución para nuestro convenio. También consideramos que ha llegado el momento de hacer conocer al gobierno la decisión irrevocable de rechazar las conclusiones a que arribara el árbitro, si es que éstas no traducen en forma clara y categorica las aspiraciones de nuestro gremio ya que, al formular nuestros reclamos en el anteproyecto de convenio, hemos tenido en cuenta, en forma responsable, la situación económica de la Nación y de la provincia, por lo cual no podemos ni debemos permitir cercenamiento que tengan más sumergidos a los trabajadores azucareros

No mas conciliación Plan de lucha contra la ofensiva gubernamental

TP

NORTE

REVOLUCIONARIO

Boletín Obrero de Información (Suplemento de La Verdad)

AÑO II - No 39 4 de Octubre de 1966 \$ 15

Para el martes 4 ha sido citado el Plenario de Secretarios Generales de FOTIA. Esta reunión es de una importancia excepcional, porque de sus resultados depende la respuesta que los trabajadores den a la actual ofensiva gubernamental. La importancia de este Plenario se acrecienta porque en los días subsiguientes se realizará el Congreso del FUNTA, el que deliberará sobre la base de las resoluciones del Plenario de FOTIA.

Los Ingenios intervenidos

El problema mas grave que vivimos es sin duda el de los ingenios intervenidos, A

pesar de las reiteradas afirmaciones gubernamentales de que es irreversible el cierre de los 8 ingenios, que en todo caso si alguno de los actualmente intervenidos se salva (lo que muy difícil) será a costa del cierre de algún otro, y que el año próximo la intervención y cierre alcanzará a 5 más (Los Ralos, San José, Marapa, San Ramón y Santa Rosa); a pesar de esperanzas en las tratativas

expresada aún algunos dirigentes de los sindicatos de ingenios intervenidos tienen la ingenuidad de creer que «su ingenio» se salvará y en lugar de tomar decididamente el camino de la movilización, en lugar de preparar a su gente y empujar por un plan de lucha de conjunto, siguen confiando en el gobierno, siguen depositando esperanzas en las tratativas

Paro triunfante en el Ing. San José

viene de pág. 1
 en la conciliación. Este tremendo error es fomentado por el Gobierno y los Interventores de Ingenios que sin comprometerse en nada concreto dejan entrever posibilidades en todas partes. Tanto en Bella Vista como en La Trinidad, La Florida y hasta Santa Ana que esta moliendo para hacer alcohol, los Interventores y el Gobernador en persona piden a los dirigentes que no se preocupen, que tengan confianza, e insisten que habrá «solución».

Que el Gobierno alente esta desviación de los dirigentes sindicales es lógico, explicable, pero lo que es totalmente injustificable, y entra en el campo de traición obrero, es que el Secretario General de FOTIA, Atilio Santillán, plenamente consciente de la verdadera situación, mienta a sabiendas a los dirigentes y trata de convencerlos que «todo saldrá bien».

El Convenio

El otro punto de gran interés para los trabajadores azucareros es el del convenio. En este caso también la dirección de la FOTIA ha ocultado con el silencio la verdadera situación. En ningún momento ha señalado claramente que el arbitraje elimina la retroactividad, que el aumento a laudarse por el gobierno comenzará a aplicarse desde la fecha del laudo. Tampoco ha alertado sobre que el laudo gubernamental de ninguna manera pasará del 30 %, y que en cambio el aumento del costo de la vida ha superado en el último año el 45 %. Compañero lector; Cree usted que los trabajadores azucareros deben aceptar un convenio de ese tipo con un aumento miserable, sin retroactividad, y sin que se discutan los beneficios sociales? Nosotros estamos convencidos que si no se detiene ahora este gobierno en su ofensiva antiobrero y antipopular, pararán años hasta que podamos recuperar el todavía magro ni-

vel de vida que habíamos alcanzado con las energicas luchas de los últimos años.—

No hay salida sin movilización.

No debemos olvidar además que a pesar su aparente fuerza de la dictadura militar está siendole roída por profundas contradicciones internas y es difícil que resista sin hacer concesiones, una enérgica movilización obrera como la que los trabajadores azucareros estamos en condiciones de llevar adelante.

Por eso compañeros que nuestro Partido insiste en la necesidad de que el próximo Plenario de FOTIA se pronuncie por el lanzamiento de un nuevo PLAN DE LUCHA:

Contra el cierre de Ingenios.

Por un buen convenio.

Por la molienda total.

Contra las suspensiones y despidos.

pasa a pág. 3

En la madrugada del domingo 25, los obreros del Ingenio San José se encuentran que ya no pueden retirar azúcar como siempre lo han hecho. La empresa ha resuelto reducir la «alzada» a un pequeño jarro, y les fija un horario inconveniente para los turnos nocturnos. Un compañero de la dirección del Sindicato que entró a las 4, al enterarse de esta situación retira él y hace retirar azúcar a unos 10 compañeros y ante el capataz que se opone, se hace responsable de esa actividad. Tras ese ejemplo algunos obreros del turno retiran la cantidad habitual de azúcar, pero la medida restrictiva se sigue aplicando en general.

Este problema, creado por la empresa, se suma al atraso de la 1ra. quincena de Setiembre, cuyo pago había sido reclamado por el Sindicato.

El paro

En la mañana del martes (el lunes el Ingenio no molió hasta las 20), la directiva se reúne con un representante de la patronal exigiéndole el pago de la quincena adeudada. La patronal hace comunicar que no hay perspectivas de pago, maniobrando con el conocido argumento de que el ingenio no había cumplido con el cupo quincenal de azúcar. Se le comunica entonces que o se paga o se para. La patronal, creyendo que la directiva va a flaquear responde: y bueno, paren.

Inmediatamente se moviliza la directiva y se para la fábrica. A las 14,30 la empresa pide una reunión y propone pagar el viernes con o sin financiación. La directiva llama entonces a una Asamblea para ver que se hace y con la asistencia de unos 240 compañeros de fábrica y surco, se resuelve el levantamiento del paro

con la condición de que se paguen las horas caídas. La patronal acepta pagar las horas caídas y permitir el retiro de azúcar como siempre.

viene de pág. 1

Por el retiro de los soldados federales.

Esta decisión de FOTIA, un Plan de Lucha para enfrentar la política antiobrero y antipopular del Gobierno esta siendo esperada por amplios sectores y que como el estudiante y los cañeros están dispuestos a apoyar la con todas sus fuerzas.

La inmensa importancia del Plenario del martes 4 nos mueve a hacer un llamado a todos los activistas azucareros para que asistan a dicho Plenario y presionen con su voz y su presencia por medidas de lucha concretas, por la inmediata movilización del gremio.—